

L'Éclaireur du Gâtinais, 17 août 2016

Recueillement au carrefour de la Résistance

En mémoire aux maquisards

L'Association des familles et amis des Anciens du Maquis de Lorris (AFAM), en collaboration avec les communes concernées par les combats du 14 août 1944, a organisé la cérémonie commémorative de leur souvenir. Cette manifestation qui s'est déroulée, dimanche dernier, au carrefour de la Résistance en forêt d'Orléans, a, comme d'habitude, été suivie par une foule importante, sous un temps caniculaire.



Les porte-drapeaux toujours nombreux lors de cette cérémonie.

Après la célébration de l'office religieux, le cortège composé des autorités civiles et militaires et de nombreux porte-drapeaux, accompagné de la Musique départementale des sapeurs-pompiers du Loiret, s'est rendu au cimetière près du mémorial pour se recueillir devant les tombes des maquisards tués au combat lors de cette funeste journée.

Comme à chaque fois les enfants ont déposé des roses sur les tombes. Le parcours traditionnel de cette commémoration se terminait au Mémorial où l'on interprète l'Appel aux Morts.

À la fin de la cérémonie, les autorités présentes sont venues saluer l'en-

semble des porte-drapeaux. Il faut rajouter une évocation de la construction et de l'inauguration du Mémorial, le 14 août 1946.

Cela fait 60 ans

Rappelons qu'à cet endroit repose la dépouille du Colonel O'Neill, chef du maquis de Lorris. Tombé, il y a soixante ans, tué le 16 juillet 1956 en Algérie, dans une embuscade, le colonel O'Neill avait

tenu à être inhumé avec ses camarades du Maquis, qu'il avait dirigés pendant la guerre.

Député militaire régional, le lieutenant-colonel O'Neill, en mars 1944, quitta Paris pour prendre part avec les maquisards dont il avait la responsabilité, à la libération de la région.

Il participa avec ses hommes, le 25 août 1944, à la prise de l'École mili-

taire de Paris, ainsi qu'au ministère des Affaires étrangères et à la Chambre des députés.

On comptabilisera lors de ces combats 27 morts du côté des maquisards. Des plaques commémoratives sont désormais présentes à l'École militaire ainsi qu'au pont Alexandre III en l'honneur des hommes du maquis qui ont participé à ces combats.

PATRICK DESPRENE



Les enfants ont déposé des roses sur les tombes.



L'Appel aux Morts respecté par des enfants.

Daniel Chaumeron médaillé



Au cours du vin d'honneur servi, à l'issue de la cérémonie commémorative du carrefour de la Résistance, il y a eu une remise de décoration.

Le sénateur Jean-Noël Cardoux a décerné la médaille du Sénat, en présence de Jean-Pierre Suenr, à Daniel Chaumeron, musicien de longue date, au sein de la Musique départementale des sapeurs-pompiers du Loiret. Celui-ci assure depuis quatre ans cette manifestation commémorative du Maquis de Lorris.